



## 自然の素晴らしさに感動する心を



自然の楽しさや素晴らしさを子どもたちに伝え続けています

玉川校区 ESD／SDGs 活動委員会  
大牟田市教育委員会 SDGs／ESD パートナー  
柿川 和機さん

# おおむた 輝人き

たくさんの人が自然に触れ、自然を守ることの大切さを学ぶ機会を作ろうと、平成12年にネイチャーガイドオオムタ「自然案内人」を発足し、自然観察会や環境保全の講座などを行ってきました。メンバーの高齢化を理由に、1月に会を解散しましたが、個々の活動は続けていき、活動内容によつてはお互い協力し合っていくことにしていました。

私自身は、今後もゲストティーチャーとして、子どもたちの環境学習に携わっていきたいと思っています。趣味の登山をする中で、ごみマナーの悪い人が多いことに気付き、小さい頃に環境について学ぶ機会が大切だと思い、定年後に本格的に活動を始めました。子どもたちは、楽しみながら学べるよう、校内で学習した後、必ず川や海などに体験に行きます。自然の中にいる子どもは本当に生き生きしていて、たくさん質問してきます。外で食べる食

事をおいしいと感じるよう、自然の中では好奇心も大きくなるのだと思います。四季を感じ、自然の素晴らしさに気付き、感動する心が育つてほしいですね。  
大牟田市の子どもたちは、ED教育の中で環境問題について、たくさんのことを学んでいます。海洋教育子どもサミットや川サミットなども開催され、自分たちが学んだことをまとめ、発表する機会があります。素晴らしい取り組みであります。多くの人に知ってほしいですね。「子どもたちが一生懸命考えているから、大人もしっかりしなきゃ」と、環境問題について、大人も身近な問題として意識してもらえばと思います。

子どもたちが大きくなり、いつの日か自然の大切さを次世代の子に語ってくれる後継者が生まれてくれるとうれしいですね。

▼先日、生まれて初めて「デリバリ―」を体験しました。私の生まれ育った田舎にはデリバリ―がなく、少々緊張しながら近くのラーメン屋さんに電話。丁寧にメニューを教えてもらい、わずか30分で到着、お店と変わらずにぬ味と便利さに感激しました。コロナ禍で大変な飲食業界を応援する商工會議所の「うちメシ」でも、最近、デリバリ―サービスが始まつたとのことで。これを機に色々なお店の味を体験してみたいと思います（野）

## 編集後記

### 中村 哲さんが愛した アフガニスタンとは？



Vol.1

今年1月29日に大牟田市は、アフガニスタンのホストタウンになりました。アフガニスタンの歴史・文化など皆さんにもっと知つてもらえるよう情報を発信していきます。

#### アフガニスタンってどんな国？

面 積：65万2,225km<sup>2</sup>

(日本の約1.7倍)

人 口：約2,916万人

首 都：カブール

公用語：パシュトゥー語、ダリ語他

時 差：4.5時間



Facebookで  
情報発信中



大牟田市は、アフガニスタンのホストタウンです